
発言通告書（総括表） 
平成３０年第３回定例会 一般質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

１ 
内田議員 

（自民） 

１．都市型災害への対応につい

て 

 

 

２．千代田区におけるふるさと

納税について 

① 千代田区で想定される豪雨被害 

② コミュニティタイムラインの策定 

③ 防災対策における ICTの活用 

 

① ふるさと納税の財政的な影響 

② 千代田版ふるさと納税の提案 

区 長 

関 係 理 事 者 

２ 
小林た議員 

（自民） 

１．客引き防止対策について 

 

 

２．落書き・張り紙防止に対す

る新たな取組について 

 

 

 

 

３．喫煙対策について 

客引き行為等の防止に関する条例制定後、４年半が経過しているが効果は上がっているか。

これまでの施策の検証と今後、効果を上げるための方策について問う。 

 

新宿区が取り組む逆転の発想 

新宿区では、平成 26年から「歌舞伎町アートプロジェクト」が始動。アート作品を屋外の

あちこちに描きまち全体に賑わいと活力を生み出すとともに、作品のある建物や壁は落書

きがなくなっているといった効果がある。 

こういう取組を千代田区も試みては如何か。 

 

都条例施行に伴い、禁煙化が益々進む中で区の喫煙対策について問う。 

区 長 

関 係 理 事 者 

３ 
永田議員 

（自民） 

和暦（元号）による年号表記に

ついて 

来年５月の皇位継承による改元に向け、利便性から民間をはじめ公文書での西暦表記が進

む動きがある。年号表記は日本の伝統である元号を基本として西暦を使用する場合は併記

にするべきだ。元号の重要性を知る為には歴史的経緯を学ぶ機会も必要である。本区の年

号表記についての考えを問う。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

４ 
池田議員 

（自民） 

・高齢者の健康づくりについて ・健康寿命を伸ばすためフレイルを予防する取り組みについて現状と課題は。 

・元気な高齢者でいられるよう、要介護のリスクのありそうな方への予防として取り組ん

でいることは。また、認知症の早期発見やその予防など高齢者が孤立しないための対策は。 

区 長 

関 係 理 事 者 

５ 

 

秋谷議員 

（至誠会） 

 

夢の島東少年野球場について ・今後、施設整備を行っていくとのことだが、その進捗状況と、その際、暑さ対策は万全

になされているのかについて区の考えを問う。 区 長 

関 係 理 事 者 
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№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

６ 
寺沢議員 

（紡憲） 

千代田区のマンション管理に

ついて 

 

 

廃プラスチックの海洋汚染問

題と千代田区の取り組みにつ

いて 

９割近い区民がマンション等の集合住宅の居住者となっている。約 600 棟のマンション居

住者が、不安なく快適にマンション生活を継続して送れるために、管理会社の変更等、千

代田区行政、（公財）まちみらい千代田はどう関わっていくのか。 

 

国際的に問題とされている海洋プラスチック汚染の現状と、日本のスタンスを踏まえて千

代田区として出来ることに積極的に取り組む必要がある。その方策について問う。 

区 長 

関 係 理 事 者 

７ 
米田議員 

（公明） 

災害対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

外濠の水質について 

 

 

自転車対策について 

① 本年は大きな災害が特に多い、6月には大阪府北部地震、7月には西日本豪雨、今月は

大型台風 21号、北海道地震など甚大な被害が起きている。大規模災害のたびにさまざ

まな課題が浮き彫りになってきている。そこで、本年のさまざまな災害での課題につい

て区としてどのように検証し、今後、どのように防災対策を見直していくのか基本的な

考え方を問う。 

② その中でも台風や集中豪雨での対策についても重要になってきている。区でもタイムラ

インを定めているが、区民一人一人にも「マイ・タイムライン」の作成を進める運動を

提案する。所見は。 

 

① 東京オリンピックに向け、外濠の水質改善が喫緊の課題である。外濠の水質改善につい

て問う。 

 

① 秋の交通安全運動が実施されている。全国重点項目の一つに自転車乗用中の交通事故防

止もある。本区でも自転車事故が毎年増えている。だが、未だ保険未加入者も多いと聞

いている。そこで事故にあった際の備えとして区民交通傷害保険の導入を提案する。所

見は。 

区 長 

関 係 理 事 者 

８ 
牛尾議員 

（共産） 

虐待から子どもの命と未来を

守るとりくみについて 

 

 

学校給食費無料化について 

・深刻化する児童虐待について区の対策を問う。 

・子育て世代の貧困や子育てへの悩み等が子どもへの虐待へと進行しないよう、「自己責任

の子育て」から「子育てを支える社会」に向け、区の姿勢を問う。 

 

・学校給食費の無料化や負担軽減が全国的に進んでいる。あらためて区に給食費無料化の

実施を求める。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

９ 
木村議員 

（共産） 

（１）マンション施策について 

 

 

 

（２）四番町公共施設建替え計

画の二つの進捗状況について 

 

 

 

 

 

（３）決算カードからみた行財

政運営の特徴について 

①マンションの長寿命化を「再生」の中心施策に 

②敷地売却制度は居住権を脅かさないか 

③耐震改修への支援事業は柔軟なものに改善を 

 

①工事の進捗状況 

計画が二転三転し、結果として仮住宅建設の進捗が全体計画の進捗を左右することにな

った。 

・仮住宅の進捗状況 

・地下鉄出入り口設置にむけたメトロとの協議内容について 

②関係者の合意形成づくりの進捗状況 

 

①石川区政のもとで人件費が削減される一方、物件費が増大した。物件費のうち委託料が

大きな比重をしめている。正規職員が不安定雇用に置き換わり、専門性が犠牲になってい

ることはないか。 

②基金の取崩しと新規積み立てを除く、歳入と歳出の差額は増加の傾向にある。これは、

住民ニーズに応える財源が十分にあることを示しているのではないか。 

区 長 

関 係 理 事 者 

10 

 

 

 

 

小枝議員 

（声） 

 

 

 

 

１、千代田区障害福祉プラン 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２、障害者雇用について 

「障害のあるなしにかかわらず、その人らしさが尊重され、住み慣れた地域で安心して暮

らし続けられる千代田区の実現」というタイトルにてらし、 

１）平成 29年 3月 29日区議会決議、「新たな用地の取得や低未利用地を活用する方針を執

行機関が全庁挙げてスピード感を持って決めていくことの必要性を確認し」「（親亡き

後を見通した)終の棲家となりうる機能を備えた障害者福祉施設を整備するよう強く

求める」について、障害福祉プランの中にどのように位置付けられているか。 

２）現在を調査検討期間であるとするならば、エコセンターなど場所が定かではない他の

検討施設同様、調査検討費を確保し、当事者とともに検討する会議体を設置すべきで

はないか。今後の見通しを問う。 

 

障害者雇用の現状と今後について 

区 長 

関 係 理 事 者 
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№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

11 
林議員 

（千代田） 

車いす施策 

 

 

学校整備(オープン教室)の成

果検証 

車いす利用者はどのくらいの区民がいるのか？ 

車いす利用者の声をどのように聴いてきたのか？ 

 

区立小学校改築でオープン教室整備の長所と短所 

教育委員会での分析や判断基準、意思決定 

学校整備の成果と課題について教育長の見解は？ 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

12 
岩田議員 

（立憲） 

動物の飼育について 

 

街並みについて 

学校における動物の飼育と情操教育 

 

街路樹の在り方 

街並みに合った高層建築 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

13 
たかざわ議員 

（千代田） 

１避難所の在り方について 

 

 

 

 

 

２庁内の無料 Wi-Fi は機能し

ているか。 

① 公立の学校や公共施設は、地域の避難所に指定されている。その改築時に防災担当課は

係わっているのか。 

② 九段小学校・幼稚園改築時に代替避難所はどこを指定したのか。 

③ お茶の水小学校・幼稚園は改築が予定されている。現在、代替の避難所設置に向け検討

していると聞いているがその進捗状況は。 

 

① 庁舎 1階ロビーで、無料 Wi-Fiがつながらない。受付で尋ねると「場所によってはつな

がらないし、アクセスが多くてもつながらない」と言われた。また、接続時にメールが

できない。現在、どのようなシステムになっているのか。今後、オリンピック・パラリ

ンピックを迎えるにあたり、来街者も多くなることが予想される。今のままでは機能し

ているといえないのではないか、改善が必要だと思うが見解を問う。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 


